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Conseil d’établissement 2022-2023 

LE MARDI 31 JANVIER 2023 

à 18h30 en personne et en mode virtuel 

1. Prise des présences et vérification du quorum 

Les membres en ligne et en présence à l’ouverture de la séance, à 18h36, formant 

quorum, l’assemblée est déclarée régulièrement constituée. Yasaman Shayan agira 

comme secrétaire pour la séance. Kim-Anh Tran présidera la rencontre jusqu’à 

l’arrivée de Michel Khouday.  

  PRÉSENT ABSENT 

MEMBRES PARENTS Kim-Anh Tran         -  

Michel Khouday (présent à 

partir de 19h10) 

-  

Jo Zhou  -  

Simon Landry -  

Yasaman Shayan  -  

Guillaume Tardif -   

SUBSTITUTS PARENTS 

 

Jeanne Tugault  - 

Katia Bassila  - 

Jaiez Kaouthar Sassi -  

MEMBRES DU PERSONNEL Sophie Ballarin -  

Stéphanie Bernier  -  

Janine Préfontaine -  

Karine Lagacé et Chloé Rech 

(stagiaire) 

-  

Diane Pitre-Gauvin -  

Annie Claude Desroches -  

SUBSTITUTS DU PERSONNEL Sophie Ballarin -  

   

MEMBRES DE LA COMMUNAUTÉ Joanne Paradis -  

DIRECTION (EX OFFICIO) Caroline Bleau -  

DIRECTION ADJOINTE (EX 

OFFICIO) 

Emilie Bossé -  
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2. Présentation d’Émilie Bossé (3 minutes) 

Émilie se présente. Bienvenue à l’École Saint-Clément Est! 

3. Période de questions du public (5 minutes)  

Il n’y a pas de questions du public. 

4. Adoption de l’ordre du jour (5 minutes)  

Ajout d’un point par Guillaume (Question 15 b dans varia). Jo a aussi une question 

par rapport au code de vie qui sera abordé au point 12. Changements proposés par 

Simon, appuyés par Karine. 

5. Lecture et adoption du procès-verbal du 1er décembre 2022 (5 minutes)  

Aucun commentaire n’est émis par les membres quant au PV du 1er décembre. 

L’adoption est proposée par Guillaume et appuyée par Sophie. 

6. Suivi aux procès-verbaux (15 minutes)  

a. Mesure Aide aux parents 

Caroline a fait des recherches d’atelier auprès de l’organisme « De l’école 

à la maison » (groupe d’ergothérapeutes) – ils proposent 3 ateliers de 12 

élèves chacun. Les détails suivront, mais ce sera organisé pour le 

printemps après la journée « bienvenue à la maternelle » une fois que les 

élèves qui en profiteront le plus seront identifiés. 

b. Sondage des élèves 

Le sondage pour le choix d’activité en fin d’année est prêt. Les enfants 

vont voter en groupe-classe bientôt et les résultats seront disponibles 

dans environ 2 semaines.  

c. Baisse (de 50%) exceptionnelle de frais de garde pour des raisons 

humanitaires.  

Michel Khouday est arrivé à 19h10 lors de ce point. 

Nous avons eu la discussion à la dernière réunion par rapport à une 

demande de baisse de frais de garde exceptionnellement pour une famille 

qui en a fait la demande. Il y a eu une discussion par rapport à la 

procédure lorsque les frais de garde ne sont pas payés (discussion du 

parent avec Diane, Diane avise Caroline, le dossier est amené au CSS, 

etc). Après discussion, nous avons décidé de revenir à la résolution qui 

avait été amené par Caroline à la dernière réunion. 
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« Résolution en ce qui concerne une réduction temporaire et 

exceptionnelle des frais de garde pour des raisons humanitaires pour 

l’année 2022-2023 de l’École Saint-Clément Est ». Simon propose et 

Michel adopte. 

 

Nous avons décidé que si cette famille qui a fait la demande de réduction 

de frais de garde rejoint tous les critères (Caroline doit vérifier le revenu 

familial), nous approuvons la demande. Nous avons voté et tous les 

membres votants ont accepté (par unanimité). 

 

d. Devancement du mini-marathon? 

Il est impossible de devancer le mini-marathon en septembre parce que 

les professeurs d’éducation physique doivent prendre le temps de 

préparer les élèves pour le mini-marathon. De plus, ils travaillent fort pour 

préparer les élèves qui participent au « cross country ». 

 

*Michel reprend la présidence à 19h19 pour le point 7. 

 

7. Discussion/points à retenir sur les procès-verbaux des différents comités 

a. Comité de parents de la CSSMB (5 minutes) 

Jo résume les points importants des deux dernières réunions (15 

décembre et la semaine passée). Le premier point important est celui du 

plomb dans l’eau. Notre école est parmi les écoles qui a le plus de points 

d’eau problématiques. Un sous-comité de parents a été formé pour 

continuer à adresser ce problème. Guillaume fait partie de ce nouveau 

sous-comité.  

 

Il y a aussi eu un point sur l’utilisation des plateformes numériques pour 

la remise des travaux. 

 

L’horaire du déneigement a aussi été adressé. Ils essayeront de déneiger 

les zones d’école un peu plus tôt pour des raisons de sécurité pour les 

élèves. 

 

b. OPP (5 minutes) 

Émilie revient sur l’assemblée générale de l’OPP. 

Les activités de Noël ont été bien appréciées par tous. La journée de 

dépistage visuel (préscolaire) est prévue. L’invitation a été lancée pour le 

dîner d’appréciation des enseignants. 
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c. Comité Diversité (5 minutes) 

Kim-Anh revient sur la rencontre du 13 déc 2022. Le nouvel an grégorien 

et le nouvel an lunaire ont été célébrés à l’école. Le mois de l’histoire des 

noirs sera souligné. 

 

d. Fondation (5 minutes)  

La campagne de vente de l’huile d’olive a été un succès. 

8. Correspondance à l’endroit du conseil d’établissement 

Il n’y a pas eu de correspondance. 

9. Calendrier du programme d’éducation à la sexualité - Information (5 

minutes) 

Les enseignants veulent garder le même calendrier du programme d’éducation à 

la sexualité. Le programme Culture et Citoyenneté Québécoise débutera l’an 

prochain et les points du programme d’éducation à la sexualité y seront intégrés 

à partir de l’an prochain. Annie-Claude fait partie d’un projet pilote et a déjà 

intégré ce nouveau programme cette année. Nous allons regarder les points de 

ce nouveau programme d’ici la fin de l’année. 

10. Grille-matières 2023-2024 (15 minutes) – Résolution 

Caroline présente les changements de la grille-matières pour l’an prochain. Il y a 

deux changements dans l’horaire des spécialistes au 1er cycle : 10 minutes de 

plus en anglais et 10 minutes en moins à la musique. La résolution en ce qui 

concerne l’approbation de la grille matières 2023-2024 pour l’École Saint-

Clément Est est proposée par Simon, appuyée par Kim-Anh. 

11. Information de la direction (15 minutes) 

La journée de la persévérance s’en vient. Il y aura une note dans l’infolettre pour 

les parents. 

Il n’y a plus d’orthophoniste à l’école pour l’instant, mais elle reviendra en 

septembre. L’orthophoniste du CSSMB sera disponible en cas d’urgence au 

besoin. Il y aura moins de services de psychologue aussi, en raison du départ de 

Gabrielle Sabourin qui travaillait une journée semaine.  

Le dépistage de tous les élèves du 1er cycle est en cours afin d’intervenir en 

lecture de façon précoce. 

Les 2 classes qui étaient en déménagement à cause des rénovations sont 

retournées dans leur classe. Il y a plus de locaux polyvalents. 

 



 École Saint-Clément-Est 
Centre de services scolaire Marguerite-Bourgeoys 

 

1560, boulevard Laird, Mont-Royal (Qc)  H3P 2T5, Tél. : (514)  739-5322 
 direction.saint.clement.est@csmb.qc.ca 

12. Code alimentaire et code de vie – Résolution (10 minutes) 

Nous avons revu les changements du code de vie et code alimentaire : 

Absences et retards : les retards en lien avec un retard de l’autobus sera justifié, 

mais les parents doivent le mentionner par courriel ou en déposant leur enfant.  

Politique alimentaire : Les noix et arachides ne seront plus bannis de façon 

généralisée dans l’école. Ce sera indiqué dans l’agenda que l’école ne peut pas 

garantir de milieu sans allergènes. Les allergies graves seront notées dans 

chaque classe en début d’année et des mesures appropriées seront prises dans 

chaque classe au besoin. L’infirmière de l’école) rencontrera l’équipe-école pour 

faire le point sur ce changement de politique et revoir les mesures importantes 

pour diminuer le risque d’une réaction allergique à l’école.  

Résolution en ce qui concerne l’approbation du code de vie incluant le code 

alimentaire. Proposé par Janine et appuyé par Karine. 

13. Journées en continu – Résolution (5 minutes) 

Résolution en ce qui concerne les journées en continu à l’ESCE pour 2022-2023. 

Proposé par Janine et appuyé par Annie-Claude.  

14. Information du service de garde (5 minutes) 

Diane parle des activités parascolaires. 17 activités ont été proposées (6 sur l’heure 

du dîner et le reste après l’école).  

Il y a eu une discussion par rapport au prix des activités parascolaires ainsi que la 

transparence des prix spécifiquement pour la graduation du karaté sportif qui devrait 

être spécifié dans le document d’information. 

15. Questions diverses (5 minutes) 

a. Renouvellement des services de maison d’éditions Vaudreuil? 

Il y a eu des commentaires positifs par rapport à l’expérience avec cette 

compagnie et nous allons renouveler avec eux. 

b. Organisation classe d’accueil 

Il y a une classe d’accueil en maternelle et ce sera probablement le cas 

l’an prochain. 

Diane propose la levée de l’assemblée, appuyé par Simon. 

16. Prochaine rencontre : mardi 7 mars 2023 


